La Distancia De Un Día Sábado

Escrito por Terry Moore y Art Braidic

Traducido por David Sainoz

© 2019 La Iglesia de Dios Eterna. Todas las Escrituras son de la Biblia Reina Valera Actualizada 1989, salvo indicación contraria.

Algunos disfrutan tomar un paseo informal en el Sabbath. Para muchos, es una actividad meditativa que es favorable o compatible con el mandamiento de relajarse y reflexionar acerca del propósito de nuestra existencia. Esto ha llevado a una pregunta muy interesante. ¿Qué tan lejos puede caminar una persona en el Sabbath, sin violar el cuarto mandamiento? Algunos son de la opinión que el libro de Hechos revela un límite que Dios estableció con respecto a que tan lejos puede caminar una persona en el Sabbath. Esta perspectiva se deriva de un detalle grabado por Lucas cuando él escribió:

Entonces se volvieron a Jerusalén del monte que se llama de los Olivos, el cual está cerca de Jerusalén camino de un sábado. (Hechos 1:12).

Arqueólogos respetados están convencidos que el Monte de los Olivos estaba entre 1,000 y 1,500 metros de Jerusalén. Esto es equivalente a ligeramente menos de una milla. Como resultado del relato de Lucas, unos pocos individuos han llegado a creer que esta distancia representa un límite de que tan lejos un creyente puede caminar en el Sabbath, pero, ¿es esto verdad?

Para que podamos responder a esta pregunta, tiene que ser primero entendido que Dios nunca declaró una distancia aceptable para caminar en el Sabbath. En el libro de Hechos, Lucas solamente anotó lo que había llegado a ser una tradición entre los judíos. Fue presumiblemente una tradición derivada de la tierra asignada a los levitas dentro de las ciudades de Israel (Números 34:4-5). Otros creen que fue la distancia que una persona podría caminar hasta el tabernáculo desde sus tiendas dentro de los campos de Israel (Éxodo 16:29). Al final, los judíos llegaron a considerar esta distancia como una medida aceptable para caminar en el Sabbath y que llegó a ser "la distancia de un día Sábado".

Lo que debe ser entendido, es que la referencia de Lucas ¡no fue una validación de la tradición judía! El autor simplemente utilizó este término para relacionar que tan lejos estaba Jerusalén del Monte de los Olivos. Sin embargo, esta distancia medible de un viaje por los discípulos no se encuentra en las pautas de las leyes de Dios, Sus estatutos o juicios.

Con esto en mente, considere el caso de Jericó. Esa ciudad antigua fue descubierta por Charles Warren en 1868. Investigaciones extensivas, usando técnicas más modernas fueron hechas bajo la dirección de Kathleen Kenyon, entre 1952 y 1958. A causa de la historia de Israel marchando alrededor de Jericó, ha afectado significativamente a millones de personas. Los creyentes tienden a pensar que la ciudad era mucho más grande de lo que el actual sitio revela. La excavación arqueológica encontró el perímetro de Jericó de ser aproximadamente 600 metros. Entendiendo que la asamblea de sacerdotes y soldados habrían empezado la marcha desde una distancia lejos de la ciudad; las instrucciones de Dios requerían que ellos caminaran más de una milla cada día. La asamblea también tenía la orden de repetir este ejercicio diariamente por siete

días consecutivos. Esto significa que uno de esos días, sería un Sábado semanal. Dios no les habría dicho que marcharan alrededor de la ciudad si esto violaba el cuarto mandamiento. Un hombre o una mujer con buena salud, pueden caminar sin prisa una milla en aproximadamente 20 minutos. Esto no sería considerado un trabajo extenuante o un esfuerzo innecesario de energía.

Otro punto a considerar es que la nación entera de Israel, no marchó alrededor de Jericó. A las únicas personas que se les encargó esta orden, fueron a siete sacerdotes, algunos de los levitas que cargaban el Arca y hombres de guerra (Josué 6:2-6).

Esta marcha fue una imposición directamente ordenada por Dios —una que era sacerdotal en naturaleza y que pudiera ser ejecutada en el Sabbath sin violar el día santificado por Dios. Por ejemplo, Cristo explicó que el trabajo que los sacerdotes realizan para los sacrificios requeridos en el Sabbath, era permitido (Mateo 12:5). La realización de la circuncisión era permitida en el Sabbath (Juan 7:23). La verdad es que, cualquier orden dada por el Todopoderoso mismo nunca puede ser considerada como una violación de Su ley.

Además, Cristo hizo claro que el Sabbath permite trabajo que es necesario para preservar la vida o la propiedad. Esto es comúnmente conocido como el principio de "el buey en el pozo" (Lucas 14:5). La marcha alrededor de Jericó fue parte del plan de Dios para establecer y proteger a la nación de Israel. Por lo tanto, Él les ordenó conquistar Jericó. Esto también podría caer en la categoría de actividades permitidas en el Sabbath (Lucas 13:15-16).

Consideremos un ejemplo más dramático de la historia del éxodo. Dios le dijo a Israel que guardara la Pascua (Passover) el día 14 y después salir de Egipto el siguiente día mientras transportaban todas sus posesiones, junto con todas las cosas tomadas de los egipcios. Más de dos millones de gentes empezaron a caminar día y noche desde Gosén hasta llegar a la orilla del Mar Rojo. Por consiguiente, Israel viajó de día y de noche en el primer y último día de la Fiesta de Panes sin Levadura, así como también viajaron en el Sábado semanal (Éxodo 13:21). Aún así, Israel no violó el mandamiento del Sabbath.

Finalmente, en la actualidad, la mayoría del pueblo de Dios no camina a los servicios en el Sabbath. Generalmente, ellos manejan vehículos con calefacción o aire acondicionado. Tampoco hay alguna prohibición para esto. En ese contexto, sin embargo, el pueblo de Dios tiene que ser precavido acerca de lo que hacemos y nuestro motivo por hacerlo en el Sabbath. Dios ordenó a Su pueblo guardarlo santo. Por esta razón Isaías escribió:

Si apartas tu pie por respeto al Sábado, para no hacer tu capricho en Mi día santo; si al Sábado llamas delicia, consagrado al Eterno y glorioso; y si lo honras, no haciendo según tus propios caminos ni buscando tu propia conveniencia ni hablando tus propias palabras, entonces te deleitarás en el Eterno. (Isaías 58:13-14).

Por consiguiente, mientras que no es equivocado tomar una caminata meditativa en el Sabbath, debemos considerar nuestras razones para hacerla. Dios no dictó una distancia "segura" para viajar, sin embargo, Él nos dio puntos de referencia relacionados a nuestro motivo para cualquier actividad en el Sabbath. ¿Nos estamos deleitando al guardar el día santo de Dios y no lo usamos para escalar o hacer nuestra propia voluntad? Cada persona debe considerar estas cosas conforme nos esforzamos por respetar la ley de Dios para que podamos calificar para Su reino.